

« News-Press » Letter Blue Side Septembre 2023



LE ROSE DE PROVENCE SUSCITE L'INTERET DES INVESTISSEURS – FOCUS MARCHE

Porté par des célébrités comme Brad Pitt, le rosé de Provence connaît un franc succès, notamment aux États-Unis. Ce marché prometteur séduit les investisseurs.

La Provence produit du rosé à 90%. Le vignoble de Provence occupe la première place en termes de production de vins rosés AOC. Les appellations côtes de Provence, coteaux d'Aix-en-Provence et coteaux varois en Provence représentent à elles seules 38% des rosés AOC produits en France et 5% des rosés produits dans le monde. L'insolent succès du rosé suscite l'appétit des investisseurs :

- ➢ En 2019 LVMH, accompagné par BlueSide, fait une première incursion dans le secteur viticole en rachetant le château du Galoupet, un cru classé côtes de Provence depuis 1955. Quelques mois plus tard, Moët Hennessy, la branche du groupe dédiée aux alcools, devient actionnaire majoritaire du château d'Esclans. Ce domaine, créé en 2006 par Sacha Lichine, s'est spécialisé dans les vins de luxe. Il produit environ 10 millions de bouteilles par an, exportées principalement aux États-Unis et au Royaume-Uni.
- ➤ En 2016, la cuvée Whispering Angel est le premier vin rosé à se classer en tête des ventes de vin français aux États-Unis (hors champagnes et mousseux). Commercialisée aux alentours de 22 dollars la bouteille, elle est, avec le vin produit par Brad Pitt au Château de Miraval, situé à Correns dans le Var, à l'origine du boom du rosé aux États-Unis. En 2015, la cuvée "Garrus", vendue 80 euros la bouteille, a été désignée vin rosé le plus cher du monde. Vendu aujourd'hui 110 euros, Garrus ne détient plus ce titre. La cuvée est notamment devancée par le Muse de Miraval, produit par Brad Pitt et la famille Perrin, et proposé en magnum au prix de 250 euros.
- ➢ Georges Clooney achètera le Domaine de Canadel près de Brignoles dans le Var en 2021 pour démarrer son histoire avec les rosés de Provence.
- ➤ En 2023 LVMH continue sa stratégie de croissance dans le rosé de Provence en finalisant l'acquisition de la société du Jas d'Esclans qui comprend le domaine du Jas d'Esclans sur la commune de La Motte dans le Var et le domaine de Vaucouleurs sur la commune de Puget-sur-Argens dans le Var, ainsi que le Château Minuty basé à Gassin également dans le Var- et qui produit avec sa société de négoce un volume de près de 9 millions de bouteilles.

Sources : Boursorama et l'Observatoire Mondial du Rosé juin 2023

